

# Gute Bildung – auch für unsere Stadt eine große Aufgabe und Herausforderung in den nächsten Jahren!



*Heidrun Behm Stadträtin  
Bündnis90/Die Grünen*

treuung in den Kitas, mehr Ganztagsklassen an Grundschulen, Ganztagsunterricht an weiterführenden Schulen. Kinder und Jugendliche

verbringen immer mehr Zeit in Kitas und Schulen. Wie kann man diese Herausforderungen erfolgreich meistern? Es braucht Personen, die für die Integration in die Gesellschaft verantwortlich sind: Familie, das Umfeld mit den jeweiligen Institutionen, Vereine, Kitas und Schulen, einschließlich der Musik- und Kunstschule. Was kann dabei die Stadt tun?

Böblingen ist Schulträger von 16 Schulen. Diese benötigen Unterstützung in Form von Schulsozialarbeit. Wichtig ist eine Bestandsaufnahme zu machen, dann Überlegungen anzustellen, wie sinnvolle Schulsozialarbeit gestaltet werden kann. Ist z.B. eine gemeinsame und integrative Schulsozialarbeit schulübergreifend

möglich? Kann ein Gemeinnütziges Freiwilliges Jahr (GBJ), das Abiturienten die Möglichkeit bietet nach dem Abitur sich zu orientieren, die Schulsozialarbeit unterstützen? Heutzutage sind Abiturienten teilweise noch keine 18 Jahre. Für beide Seiten kann dies ein Gewinn sein. Auch Räume, in denen man sich wohl fühlt und in denen die entsprechenden Bildungs- und Erziehungskonzepte mit allen daran Beteiligten sinnvoll umgesetzt werden können, sind wichtig. Hier muss in den nächsten Jahren noch einiges in Angriff genommen werden. Beispielhaft steht hier der Ausbau/Umbau der Kita Herdweg, aber auch die lange überfälligen Sanierungen in unseren Schulen müssen kommen. Neu sind

die internationalen Vorbereitungs- und Sprachförderklassen in Böblingen. Sie stellen die Lehrkräfte vor große Herausforderungen. Viele Ehrenamtliche engagieren sich bei der Sprachförderung. Eine professionelle Schulung und die Bereitschaft mit den Jugendlichen/Kindern zu sprechen, sie mitzunehmen in den Alltag unserer Gesellschaft – beides ist wichtig. Kinder lernen schnell. Dies ist der beste Weg zur erfolgreichen Integration.

Böblingen ist hier auf einem guten Weg, vielleicht auch mit einer Gemeinschaftsschule?

Heidrun Behm  
Fraktion Bündnis 90/  
Die Grünen

**Die Bildungslandschaft verändert sich. Auch unsere Stadt ist dabei gefordert. Die neuen gesellschaftlichen Herausforderungen heißen: Ganztagsunterricht, vermehrte Zusammenarbeit der Schulen mit außerschulischen Institutionen z.B. mit Vereinen und Integration von Flüchtlingskindern.**

Geänderte gesellschaftliche Bedingungen erfordern: erweiterte Ganztagsbe-